

GRANADA

Chaves reunirá a su Gobierno en Granada en diciembre para poner en marcha el Milenio

El presidente andaluz se verá con el alcalde dentro de dos meses y celebrará un Consejo de Gobierno extraordinario para aprobar los primeros proyectos concretos del evento «Por parte de la Junta y del PSOE no habrá confrontación»

03.10.08 - QUICO CHIRINO

El 26 de octubre se cumplirá un año desde que el presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves, anunciara por sorpresa la celebración del Milenario del Reino de Granada en 2013, una cita con marchamo de gran evento internacional. Fue el día en el que Chaves vino a la presentación de la Memoria del Consejo Consultivo.

Ayer volvió a lo mismo y se le preguntó por el Milenio, hasta el momento una esperanzadora fecha en el horizonte pendiente de definir. Chaves no aclaró muchas cosas; prácticamente nada. Pero al menos fijó un plazo medianamente próximo para empezar a dotar al Milenio de contenido. El presidente andaluz anunció que reunirá a su gobierno con carácter extraordinario en Granada en el mes de diciembre -aún sin fecha concreta- para aprobar el primer paquete de medidas.

Antes, el primer día de ese mismo mes, Manuel Chaves tiene previsto reunirse con el alcalde de Granada, José Torres Hurtado, para «hablar del Milenio». El presidente andaluz se refirió a las 19 iniciativas que PP, PSOE e IU han consensuado en el Ayuntamiento y dijo que las va a «estudiar». Son 19 propuestas de mínimos sobre las que es muy difícil desmarcarse: pedir a la UNESCO la declaración del Centro como Patrimonio de la Humanidad, construir un museo de la ciudad o un centro de arte y estudios modernos, entre otras.

Universiada

Hasta ahora, el Milenio es una percha sobre la que se están colgando muchas iniciativas que ya existían. Por el lado positivo, también una fecha improrrogable para acabar los proyectos pendientes y otros que nunca comenzaron.

La marca está ahora en diciembre. Ese mismo mes Chaves también se reunirá con José Torres Hurtado y el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, para montar una «estrategia» con el objetivo de que la ciudad albergue la Universiada de 2015. Este 'megaevento' deportivo, que se celebra cada dos años, congrega a 15.000 jóvenes de 150 universidades del mundo. El Ayuntamiento y la Universidad pretenden que sea además el pretexto para construir una villa olímpica que después podría quedar como residencia universitaria.

Un consorcio

El presidente andaluz no dio fecha para la constitución del órgano que se encargará de organizar el evento, donde se integrarán -anticipó- el Gobierno central, la Junta, varios ayuntamientos y Diputaciones y, tal vez, algunas empresas. Se tratará casi con total seguridad de un consorcio, similar al que funciona en el Parque de las Ciencias: «Con el Ayuntamiento hemos llegado a un principio de acuerdo, la fórmula más adecuada es el consorcio pero no hay una decisión definitiva».

Después habrá que elegir quién se pone al frente de ese organismo y se convierte en la 'cara' del Milenio. Chaves comentó ayer que manejan varios nombres aunque pretende que sea alguien de consenso.

Un año después

Así está el Milenio, que ya se ha quedado fuera de los Presupuestos del Estado precisamente por no estar montado el consorcio.

«Este tipo de ideas necesitan tiempo para madurarlas. No ha sido un año inútil ni gratuito. Se han mantenido contactos con el Gobierno y con el Ayuntamiento. No hemos perdido el tiempo y hay tiempo suficiente», defendió Chaves.

Durante estos doce meses lo que ha sucedido es que el Milenio ha rondado la bronca política y ha estado a punto de desvirtuarse. Basta con recordar el cruce de declaraciones de hace dos semanas. «Por parte de la Junta y del PSOE no habrá ni un solo gesto de confrontación. No hay ningún motivo. La ciudadanía no entendería que se convirtiera en objeto de diatribas o enfrentamientos. Por parte de la Junta siempre estará la mano tendida», defendió el presidente andaluz.

quicochirino@ideal.es



De izquierda a derecha, los consejeros T. Jiménez, Luis García y G. Zarrías; Augusto Méndez (presidente del TSJA), el alcalde Torres Hurtado, las consejeras Clara Aguilera y M. Jesús Montero, y F. Álvarez de la Chica (vicepresidente del Parlamento).